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305, CHEMIN DU BOIS-DE-GRANDMONT  
Cette propriété au bord du lac Saint-Jean est située sur un grand 
terrain intime à l'abri du vent et des regards. Grandes pièces très bien 
fenestrées, foyer au bois, cuisine bien aménagée; elle a tout pour vous 
plaire à commencer par son emplacement idyllique.

CONSULTATION PARTICIPATIVE!  
LES CITOYENS AU CŒUR  
DE L’ACTION
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Bloc technique

Responsable de l'édition: Édith Labonté, 418 345-8001

Correctrice: Marcelline Boivin

Montage et impression: Graphiscan

HORAIRE
ordures ménagères, 
récupération et  
matières organiques

660, boul. De Quen Nord, Alma
418 662-6475ORDURES 

MÉNAGÈRES RÉCUPÉRATION MATIÈRES 
ORGANIQUES

5 SEPTEMBRE 5 SEPTEMBRE

12 SEPTEMBRE 12 SEPTEMBRE

19 SEPTEMBRE 19 SEPTEMBRE

26 SEPTEMBRE

Jacques Néron

Disponible sur rendez-vous  
à la Caisse Desjardins  

des Cinq-Cantons de Saint-Gédéon

NOTAIRE
jneron@jurisconseil.com

Alma • 418 668-3064
Métabetchouan • 418 349-3465

Prendre note qu’à compter du mardi 16 mai 
2023, la cueillette des matières organiques 
s’effectue à chaque semaine.

LLPavocats.com

Me Raphaël Gaboury
Me Diane Montminy
Me Alexandra Pilote
Me Caroline Côté
Me Paméla Lajoie-Maltais
Me Elodie Tremblay

JOUR DE LA 
RENTRÉE AU 
COMPLEXE 
COMMUNAUTAIRE 
GRANDMONT 
Le 31 août dernier, les résidents du Complexe 
Communautaire Grandmont ont été invités à participer 
à la 2e édition de l'épluchette de blé d’Inde annuelle. 

Chaque résident devait éplucher son maïs afin de 
déterminer la reine et le roi de la journée. Ont été 
couronnés Mme Graziella Audet et M. Jean-Jacques 
Tremblay.

Nos majestés ont pris leur rôle au sérieux et ont ouvert la 
danse, ornés de leur couronne, sur la musique de notre 
accordéoniste, M. Réjean Boivin.

L'après-midi s'est déroulé sous le signe de la bonne 
humeur tout en dansant et chantant les succès 
d'autrefois.
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Autour de La Grandmontoise : aménager  
les espaces publics en fonction des citoyens

Par André Magny

C’est le mandat que s’est fixé le Service d’aide-
conseil en rénovation patrimoniale (SARP). 
L’entreprise d’Alma a le mandat de la municipalité 
de Saint-Gédéon pour travailler avec un comité 
de citoyens en vue de l’aménagement des 

espaces publics entourant les secteurs de l’hôtel de ville et de 
la salle multifonctionnelle La Grandmontoise.

Valoriser les éléments distinctifs des quartiers qui sont très 
souvent au cœur de la vie des résidents, développer et planifier 
des projets pour embellir le milieu et surtout les réaliser parce 
qu’ils viennent de la volonté des citoyens, ce sont les principaux 
objectifs qui sont au centre de la vision professionnelle de 
l’architecte Dominique Poirat, lorsqu’elle a des mandats 
de la part de municipalités comme celle de Saint-Gédéon. 
Un document de travail consulté par L’Info de Grandmont 
montre que la firme jeannoise, créée en 1996, a à son actif de 
nombreuses réalisations, non seulement en ce qui concerne le 
privé, mais également avec plusieurs municipalités de la région 
comme Hébertville-Station, Larouche, Sainte-Hedwidge ou 
encore Métabetchouan-Lac-à-la-Croix. 

Avec sa collègue urbaniste Marianne Boivin, Mme Poirat 
travaillera avec un comité de citoyens pour aménager, non 
seulement les espaces avoisinants la salle multifonctionnelle 
et l’hôtel de ville, mais également le kiosque d’accueil du Petit 
Marais. Selon les explications de l’architecte, il s’agit en fait d’un 
quadrilatère regroupant les rues Lavoie, Lévesque, Bergeron et 
le Petit Marais. « On va travailler pour améliorer la sécurité des 
gens et verdir également cet espace », précise la professionnelle. 
Le mobilier urbain sera également amélioré tout en tenant 
compte de certaines contraintes comme le déneigement en hiver.

Besoin de citoyens

Dominique Poirat lance en quelque sorte un appel aux 
Grandmontoises et Grandmontois pour la mise sur pied d’un 
comité de citoyens, qui devrait comprendre entre six et huit 
personnes. Idéalement, celui-ci devrait être représentatif de la 
diversité des citoyens de Saint-Gédéon, à savoir comprendre des 
aînés, des jeunes, bref des personnes venant de tous les milieux.

Le comité sera appelé à se réunir une fois par mois pour un 
maximum de deux heures à chaque fois. L’architecte prévoit 
entre sept et neuf rencontres. Elle précise que c’est le SARP qui 
s’occupera de toute la documentation. Les citoyens n’auront qu’à 
fournir leurs idées!

Ce qui est important de comprendre, c’est que la municipalité 
souhaite avoir une vue d’ensemble grâce à ce qui surgira de ces 
rencontres citoyennes.

Des idées farfelues en vue?

S’il ne faut absolument pas être un professionnel de 
l’aménagement urbain pour faire partie de ce nouveau comité, 

Mme Poirat ne craint-elle pas, tout de même, que certaines 
personnes y amènent des idées quelque peu farfelues, voire 
complètement irréalisables? « S’il y a des choses farfelues, on 
est là pour ramener le tout vers nos objectifs », mentionne Mme 
Poirat, qui ne s’en fait vraiment pas avec ce genre de dérive. Son 
expérience lui a appris que les gens utilisent en général leur gros 
bon sens. « Ce que les gens ne veulent pas, c’est que leur compte 
de taxes augmente! » 

La représentante de SARP précise que le comité n’aura pas à 
se pencher sur l’aspect économique du projet d’aménagement.

À la suite des recommandations du comité de citoyens, la 
municipalité aura ainsi en mains toutes les données qui lui 
faudra pour prendre les décisions qui s’imposent.

Les personnes désireuses de faire partie du comité n’auront qu’à 
contacter M. Marc-Olivier Simard, directeur général adjoint au 
développement par courriel : dde@ville.st-gedeon.qc.ca.

Dominique Poirat espère que ce dernier pourra se mettre en 
branle en octobre. « On veut travailler avec le vrai monde. On 
veut des gens motivés par le projet. »

Comme le SARP le mentionnait dans un mémoire déposé 
en 2016, lors du renouvellement de la politique culturelle du 
gouvernement du Québec et de consultations lancées par le 
ministère de la Culture et des Communications, son expérience 
lui « a permis de constater l’importance d’une meilleure 
sensibilisation au patrimoine bâti auprès des citoyens et des élus, 
ainsi que l’importance de l’accès à l’expertise en patrimoine, 
tant pour les citoyens que la municipalité. » La formation de ce 
nouveau comité de citoyens va dans ce sens.
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La Municipalité
Bonjour à tous,

Voici le résumé des dossiers traités par le conseil municipal lors 
de la réunion tenue le 14 août dernier.

ADOPTION DU RÈGLEMENT NUMÉRO 2023-
528 CONCERNANT LA CRÉATION DE L’ESPACE 
MULTIFONCTIONNEL LA GRANDMONTOISE, 

AINSI QU’UN EMPRUNT
Il a été résolu à l’unanimité que le conseil confirme par la présente 
résolution, l’adoption du règlement tel que rédigé et déposé par la 
trésorière-greffière.

POLITIQUE FÊTES ET FESTIVALS
Considérant que la municipalité désirait se doter d’une politique 
de soutien financier pour les fêtes et festivals ayant lieu dans 
la municipalité, le conseil a adopté la Politique relative aux 
demandes de soutiens financiers « Fêtes et festivals ».

DEMANDE D’AIDE À LA VOIRIE LOCALE  
VOLET SOUTIEN

Considérant que la municipalité désire réaliser des travaux de 
réfection de voirie dans le rang 10, il a été décidé de faire une 
demande au programme PAVL 2021-2025 volet soutien, pour la 
réalisation de ce projet.

RÉSOLUTION D’APPUI POUR LE PROGRAMME 
NOUVEAUX HORIZONS POUR LES AÎNÉS (PNHA)
Le membres du conseil municipal ont appuyé la demande du 
Complexe Communautaire Grandmont qui souhaitait déposer une 
demande dans le Programme nouveaux horizons pour les aînés.

PROGRAMME D’AIDE FINANCIÈRE AUX 
INFRASTRUCTURES RÉCRÉATIVES, SPORTIVES 
ET PLEIN AIR (PAFIRSPA), DEMANDE DE PROJET

Le conseil municipal a autorisé la présentation du projet de 
pumptrack et loisirs extérieurs au ministère de l’Éducation dans 
le cadre du Programme d’aide financière aux infrastructures 
récréatives, sportives et de plein air.

DEMANDE DE DÉROGATION MINEURE, 
116, CHEMIN ADÉLARD-GAUTHIER

Suivant les recommandations du conseil consultatif en urbanisme, 
il a été résolu à l’unanimité de permettre l’implantation d’une 
clôture d’une hauteur de deux (2) mètres pour le 116, chemin 
Adélard-Gauthier.

TOITURE PAVILLON PARC DES PIONNIERS
La toiture du pavillon du parc des Pionniers ayant atteint sa durée 
de vie, il a été résolu d’accepter la soumission de Les Constructions 
S. Gauthier inc. au montant de 23 414,70 $ pour le remplacement 
de celle-ci.

Bientôt  
de retour! 

Les communautés de Saint-Bruno, Hébertville-Station, Hébertville, 
Métabetchouan-Lac-à-la-Croix et Saint-Gédéon ont de nouveau accès à 
un service bénévole de livraison de repas chauds livrés à domicile deux 
fois par semaine, les mardis et jeudis, et ce depuis le 5 septembre 2023. 
POUR QUI? 
La Popote Roulante des Cinq Cantons vise à favoriser le maintien à 
domicile des personnes de 65 ans et plus, ou en perte d’autonomie, des 
personnes handicapées ou des personnes vivant de l’isolement social. 
Aussi, c’est une belle suggestion cadeau pour offrir une pause ou un répit 
dans la préparation des repas pour ses parents.
COMMENT S’INSCRIRE OU OBTENIR PLUS D’INFORMATIONS?
Communiquez avec Josée au 418 720-4669. 
***Sommes toujours à la recherche de bénévoles/baladeurs pour 
desservir l’ensemble des municipalités. 

PASTORALE
COLUMBARIUM
La communauté chrétienne Saint-Antoine de Padoue 
à fait l’acquisition d’un columbarium dans l’ancien 
cimetière. Le prix pour une case cinéraire est  
de 1000 $. 

Les personnes intéressées doivent s’adresser au 
secrétariat au numéro 418 345-2323.
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Mot du maire
Émile Hudon, maire

Chères concitoyennes et chers concitoyens,

Quelle belle saison estivale nous avons vécue! Mis à part 
la température qui nous a joué des tours, nous pouvons 
dire qu’encore une fois, nous avons eu un bel été à  
Saint-Gédéon. Je tiens à remercier tous les bénévoles qui 
se sont impliqués dans les différents événements qui ont 
eu lieu dans les derniers mois dans la municipalité! Votre 
présence est primordiale, car vous contribuez grandement 
à animer notre milieu et le rendre attrayant! 

La Grande fête des récoltes a encore une fois été un 
événement très rassembleur dans la municipalité et a attiré 
plus de 10 000 personnes au courant de la fin de semaine 
du 26 et 27 août. La présence de plus de quarante exposants 
a permis d’établir un record de participation pour cette 
cinquième édition. Bravo au comité organisateur!

Même pendant l’été, le conseil municipal était présent 
pour travailler plusieurs dossiers et l’automne s’annonce 
chargé à la municipalité. Tout d’abord vous verrez bientôt 
les travaux commencer pour notre salle multifonctionnelle  
« La Grandmontoise ». Ceci est le résultat de plusieurs 
années de travail et nous sommes très heureux de voir enfin 
les travaux commencer! Aussi, en collaboration avec le 
Service d’aide-conseil en rénovation patrimoniale (SARP), 
nous commencerons une démarche d’élaboration d’un plan 
ayant pour but de mettre en valeur le cadre visuel et bâti de 
la municipalité. Cette démarche, qui s’échelonnera sur une 
année, nécessitera la création d’un comité citoyen.

La saison de chasse commencera bientôt et je vous rappelle 
qu’il est important de bien respecter le calendrier de chasse 
et d’être prudent, proche de la zone de chasse du Petit 
Marais. Nous avons toujours eu une belle cohabitation avec 
les chasseurs et les usagers des sentiers, mais je vous invite 
quand même à faire preuve de vigilance. 

Je vous invite aussi à faire preuve de prudence sur la route 
du Lac, car on nous signale de plus en plus de présence de 

grande faune dans ce secteur. Une collision avec un orignal 
a même causé un malheureux décès récemment. N’hésitez 
pas à signaler la présence d’animaux en composant le 511.

Je termine en souhaitant une bonne rentrée scolaire à 
nos étudiants et étudiantes et j’en profite pour inviter 
les automobilistes à respecter la zone scolaire et d’être  
patients en présence d’autobus scolaires. 

Bon automne à toutes et à tous!

Aires de stationnement

Plusieurs non-conformités ont été constatées sur le territoire de 
la municipalité par rapport aux aires de stationnement. En effet, 
la réglementation stipule que la largeur maximum autorisée des 
aires de stationnement résidentielles est de 7 mètres ou 23 pieds. 
Ce problème concerne principalement les secteurs développés 
récemment où la plupart des aires de stationnement ne sont 
pas asphaltées. Il est donc primordial d’obtenir un permis avant 
d’effectuer des travaux d’asphaltage, afin de s’assurer que votre 
projet respecte les normes en vigueur.

Achat d’un terrain vague

Chers citoyens, si vous envisagez l’achat d’un terrain vague, 
assurez-vous de connaître quel zonage s’applique au terrain en 
question. Il s’agit de savoir quels usages sont autorisés, donc, s’il 
sera possible d’y construire une résidence par exemple. Bien que 
cette information soit publique et peut se retrouver sur le site 
internet de la municipalité, l’inspecteur municipal est disponible 
pour répondre à vos questions, le lundi de 8 h à 12 h et de 13 h 
à 16 h 30, du mardi au jeudi, de 8 h à 12 h et de 13 h à 16 h, et 
le vendredi de 8 h à 12 h, par téléphone au 418 345-8001, poste 
3520.

Nécessité d’un certificat d’autorisation

Les permis ne sont pas seulement reliés aux travaux de rénovation 
ou de construction. Comme c’est le cas pour les piscines, des 
certificats d’autorisation sont nécessaires pour la plupart de 
vos projets. Notamment, la réglementation municipale requiert 
un certificat pour l’implantation d’un spa, d’un quai ou pour la 
plantation et l’abattage d’arbres.

messages de votre service d’urbanisme
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PETIT MARAIS DE SAINT-GÉDÉON
Calendrier de chasse - Saison 2023

Dimanche Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi

Septembre
12 13 14 15 16

Chasse 
Repos

17 
Repos 
Chasse relève

18
Repos 
Repos

19 
Repos 
Repos

20 
Repos 
Chasse

21 
Repos 
Repos

22 
Repos 
Repos

23
Repos 
Chasse

24 
Repos 
Repos

25 
Observation
Observation

26 
Observation
Observation

27 
Repos 
Chasse

28 
Repos 
Repos

29 
Repos 
Repos

30
Repos 
Chasse

Octobre  

1
Observation
Observation

2
Observation
Observation 

3
Observation
Observation

4
Repos
Chasse

5
Observation
Observation

6
Observation
Observation

7
Observation
Observation

8
Observation
Observation

9
Observation
Chasse relève

10
Observation
Observation

11
Repos
Chasse

12
Repos
Repos

13
Repos
Repos

14
Repos
Chasse

15
Observation
Observation

16
Observation
Observation

17
Observation
Observation

18
Repos
Chasse

19
Repos
Repos

20
Repos
Repos

21
Repos
Chasse

22 23 24 25
Repos
Chasse

26 27 29
Repos
Chasse
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Débutée de façon plus protocolaire en soirée le 26 août, la Grande 
fête des récoltes a permis au président d’honneur, l’ancien hockeyeur 
Antoine Roussel, reconverti en producteur de produits de l’érable 
au sein de l’Érablière Au Sucre d’Or, d’affirmer devant quelque  
deux cent cinquante (250) convives, que les producteurs de la région 
étaient chanceux d’être réunis à « un tel événement pour permettre 
de mieux faire connaître des produits distinctifs ».

Quant à la présidente de la Grande fête des récoltes, Stéphanie 
Mc Nicoll, celle-ci a salué son équipe de sept personnes au sein du 
comité de préparation, sans compter les nombreux autres bénévoles 
rencontrés au cours de la fin de semaine, que ce soit à l’accueil, à 
l’épluchette de blé d’Inde ou encore à la cuisson de différents mets 
au BBQ. Un travail gigantesque de préparation débuté en novembre 
2022, qui a connu son apogée au cours de la semaine précédant 
l’ouverture, alors que Mme Mc Nicoll et son équipe ont travaillé « entre 
8 h et 15 h, tous les jours », confiait-elle à l’Info de Grandmont.

De son côté, le représentant de Rio Tinto, Richard Dallaire, a tenu 
à souligner que pour la compagnie, « les municipalités de la région 
sont des partenaires privilégiées ». Pour Louis Ouellet, maire de 
l’Ascension-de-Notre-Seigneur et préfet de la MRC de Lac-Saint-
Jean-Est, célébrer les récoltes, c’est rendre hommage au secteur 
agricole, « pilier du développement au sein de notre MRC, qui permet 
ainsi de vraiment goûter la terre ».

Éric Girard, député de la circonscription de Lac-Saint-Jean à 
l’Assemblée nationale, a souligné « le travail remarquable » de 
tous ces transformateurs, producteurs et bénévoles réunis à  
Saint-Gédéon. Il a aussi assuré les dirigeants de la municipalité qu’il 
continuerait à les appuyer si la municipalité allait de l’avant dans son 
désir d’éventuellement construire un bâtiment voué au marché public 
et à la Grande fête des récoltes et aux producteurs.

Enfin, le maire Émile Hudon, a rappelé que le secteur agricole 
contribuait grandement aux activités agrotouristiques et 
économiques de Saint-Gédéon, tout comme le sera la future salle 
multifonctionnelle, La Grandmontoise.

Après le cadeau offert à Antoine Roussel - une toile réalisée par 
l’artiste Lucie Lapointe -, le chanteur Joël Boudreault a su démontrer 
l’étendue de son registre vocal en faisant tantôt danser les gens, 
tantôt en les émouvant en chantant notamment avec sa mère.

Après toutes ces présentations, la table était maintenant mise 
pour glaner, sous le chapiteau Rio Tinto, les commentaires de la 
visite venue pour partir à la découverte de produits proposés par la 
quarantaine de producteurs et artisans réunis à Saint-Gédéon. 

La parenté est arrivée!
Daniel Bergeron, lui-même producteur de fleurs à Saint-Nazaire, en 
était à sa première visite à la Grande fête des récoltes. Rencontré 
au kiosque du Verger La Bonbonnière de Sofy Tremblay, situé 
dans le rang 5, à Saint-Gédéon, M. Bergeron était « ébahi » de voir 
toutes ces confitures aux fraises, aux framboises et à la camerise. 

Prochainement, Mme 
Tremblay a bien l’intention 
de transformer ses 
productions d’argou sier,  
de groseilles, de prunes, 
de cerises et de petits 
kiwis en d’autres 
succulentes conserves. 
Elle en était à sa troisième 
présence à la Grande fête des récoltes, contente « de retrouver à 
chaque fois des clients chaleureux ».

Au kiosque de la Ferme 
Villoise de Saint-Gédéon, 
Mme Lisette Deschênes de 
Saint-François-de-Sales, 
affirmait, après avoir 
acheté des saucisses bio :  
« Je pense que je vais 
venir à tous les ans! »

Plus loin, Rébecca 
Bouchard d’Alma, qui était 
venue pour déguster les 
miels de chez Mellonia, en 
a profité pour s’arrêter au 
Vignoble Couchepagane 
de M. Bertrand Tremblay, 
dont les vignes poussent 
dans le rang Sainte-Anne 
à Métabetchouan-Lac-à-la-Croix. « C’est la première fois que je viens 
à la Grande fête des récoltes, mais je ne regrette pas d’être venue! »

Une autre concitoyenne 
d’Alma, Odette Fortin, 
était pleinement d’accord 
avec ce que disait Claude 
Preston, co-propriétaire 
avec sa conjointe Sonia 
Pelletier de la Ferme 
Alpagas Là! Là! de Saint-
Ambroise, concernant les 
qualités de la fourrure de cet animal, qu’on dit sept fois plus chaude 
que la laine du mouton. « Les chaussettes, je les ai données en 
cadeau. Elles ne descendent pas! Elles ne serrent pas les jambes! »

En face du kiosque Au 
Petit Marais dévoilant 
toutes les sculptures de 
Laurier Coulombe, Gabriel 
Fournier (le troisième en 
partant de la gauche) et 
ses six amis, tous venus 
de Chicoutimi, étaient 
franchement ravis de 

Récolter ce qu’on a semé
Par André Magny

Pendant deux jours, des milliers de personnes ont afflué sous la tente Rio Tinto pour célébrer, lors de la 
cinquième édition de la Grande fête des récoltes, producteurs et artisans de Saint-Gédéon et de toute 
la région. Un événement qui a récolté ce que toute une équipe de bénévoles a semé depuis des mois 
avec le soutien dynamique du maire et de ses conseillers. L’Info de Grandmont est allée à la rencontre 
de ces visiteurs et de quelques-uns de ceux qui exposaient la récolte de tout un été, voire davantage.
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découvrir toutes ces œuvres réalisées avec du tilleul, du frêne ou 
encore à partir du panache d’orignal. « On est venu passer la fin de 
semaine au Lac. On a vu de l’animation dans la rue et on s’est arrêté. 
Franchement, c’est le « fun » de voir qu’il y a autant d’artisans. C’est 
super beau! »

Des producteurs et des artisans hors du commun
De l’avis du président 
d’honneur Antoine Roussel 
(à droite sur la photo), avec 
l’autre proprio (et beau-
frère!) Vincent Néron, 
« être ici, ça nous aide, 
non seulement à faire 
connaître nos produits 
en rencontrant des gens, 
mais c’est aussi l’occasion 
de collaborer avec d’autres producteurs. Et, en plus, en encourageant 
l’achat local, c’est de l’argent qui reste dans la région. »

Chez les Gagnon-Fleury, 
des Produits Fleurie, cette 
deuxième présence à la 
Grande fête des récoltes 
signifie de pouvoir 
« rencontrer des gens qui 
sont ouverts sur les achats 
locaux. Ils sont intéressés 
par ce qu’on fait », raconte 
Rachelle Gagnon-Fleury. Avec sa sœur Gabrielle Gagnon-Fleury et 
leur maman, Danielle Gagnon, elles créent notamment du sérum de 
rose sauvage ou encore des huiles pour le corps à la calendule et la 
lavande et même des bijoux produits à Saint-Gédéon!

Olivier Allard, de Mellonia, 
lui, fait du parrainage de 
ruches! Eh oui, il offre à 
des entreprises comme 
Desjardins d’installer 
des ruches chez elles et 
propose par la suite des 
ateliers éducatifs pour 
sensibiliser les employés à l’univers du miel et des abeilles. On est 
dans une nouvelle aire de cohésion d’équipe!

Si le bio est très présent, 
le souci de récupération 
l’est tout autant chez 
les artisans. C’est le cas 
avec Serge Fortin et Line 
Dallaire dont l’atelier est 
à Laterrière où le couple 
fabrique des nichoirs 
d’oiseaux avec 70 % de 
bois recyclé. Habileté manuelle et passion de l’ébénisterie ont fait 
tourner plus d’une tête à la Grande fête des récoltes.

Enfin, la peintre Lucie 
Lapointe du secteur de 
Jonquière puise sa source 
d’inspiration à la plage 
de Saint-Gédéon! Non 
seulement son art est 
apprécié sur ses toiles, 
mais depuis quelque temps, 
ses œuvres se retrouvent 
sur des serviettes de plage grâce à l’impression numérique réalisée 
sur une microfibre de suède. Saluant au passage toute l’organisation 
de la Grande fête des récoltes, Lucie Lapointe aime dire que sa 
peinture « est ludique, elle représente le bonheur! Je veux offrir mon 
art à bon prix à tout le monde. » 

Merci aux nombreux visiteurs, aux exposants, à tous nos bénévoles et à tous nos 
partenaires. Vous êtes la clé du succès de la 5e édition de la Grande fête des récoltes. 
Chaque année vous êtes au rendez-vous.

4500 fois merci!

Une motion toute spéciale aux quarante (40) exposants qui ont accepté notre invitation. 
Vous faites rayonner notre évènement et vous nous permettez de nous démarquer. Vous 
êtes l’essence même de ce que nous voulons offrir aux visiteurs. L’ambiance était 
conviviale et chaleureuse. Nous vous remercions sincèrement d’avoir pris part à ce beau 
moment.

Salutations à M. Antoine Roussel, président d’honneur, votre sentiment d’appartenance 
envers notre organisation est un levier de motivation pour les membres du conseil 
d’administration.

À tous, à très bientôt, lors de notre prochaine édition.

Crédit photo : Artiste Mme Lucie Lapointe, cadeau président d’honneur 
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Le 27 juillet dernier, se tenait, dans la belle municipalité 
de Saint-Gédéon, le barrage routier de la Croix-Rouge. La 
population a été très généreuse car nous avons amassé la 
somme de 4500 $.

Les fonds recueillis dans le cadre de cette activité serviront 
à procurer aux sinistrés dont la maison est inhabitable, un 
gîte temporaire, des vêtements neufs et des repas chauds, le 
temps de réorganiser leur vie.

J’ai participé à ce barrage et je tenais à vous partager un 
fait. J’entends la voix d’une femme qui crie « Madame, 
Madame! » Deux enfants viennent à moi. « J’ai encore le 
toutou que vous m’avez donné », me dit Maxime. Sa sœur, 
Louise, poursuit : « Je dors toujours avec la couverture Croix-
Rouge. Maman vous donne cela car vous nous avez aidés et 
vous dit merci. » Ils m’ont fait un gros câlin et leur mère 
m’a dessiné un cœur avec ses mains. Des moments de pur 
BONHEUR pour une bénévole de l’ÉQUIPE Croix-Rouge 
Lac-St-Jean Est.

Denyse Gagnon, présidente 
L’ÉQUIPE Croix-Rouge-Lac-St-Jean-Est

1er panier : Noëlla Fillion

2e panier :  Marie-Josée Vaillancourt

3e panier : Gilles Boily 

4e panier : Hugues Clouston

Un énorme merci à tous les commanditaires et à tous 
ceux qui ont acheté un billet. Le projet paniers-cadeaux 
sera de retour l’an prochain pour encore une fois, financer 
notre beau service.

Nous avons fait un très bel été avec les jeunes. Un total 
de sept activités de financement ont été faites avec 
292 heures de bénévolat de la part des jeunes. Ceux-ci  
ont amassé 7777,75 $, ce qui a permis de faire sept 
activités et un voyage sur deux jours à Québec avec eux. 
Un gros merci à tous les jeunes!

Nous sommes de retour avec l’horaire d’automne depuis 
le 28 août. Suivez-nous sur Facebook pour plus de détails 
sur les activités qui s’en viennent. 

Tu as besoin d’aide? N’hésite pas à en demander. 

FÉLICITATIONS  
À NOS GAGNANTS  
DU TIRAGE  
DES QUATRE  
PANIERS-CADEAUX 

Attention!!!

• Présence de grande faune entre Saint-Gédéon et Alma!!

• La présence d'orignaux a été observée dans ce secteur au 
courant des derniers jours. 

• Redoublez de prudence lors de vos déplacements, surtout à 
l'aube et au crépuscule. 

• Si vous soupçonnez la présence de cervidés, RALENTISSEZ!

• Ne faites pas de manœuvres brusques.

• Il est très important de signaler toute observation @
Transports Québec ou en composant le 511.

Les enfants de 
la Croix-Rouge
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Biblio
Chronique

Par Carole Gagnon

Les femmes du bout du monde,  
de Mélissa Da Costa

Dans la région isolée des Catlins, en 
Nouvelle-Zélande, Autumn et sa fille 
Milly s'occupent du camping Mutunga 
o te ao, qui signifie le bout du monde en 
maori. Au cœur d'une nature sauvage et luxuriante, 
elles accueillent Flore, Parisienne à la recherche 
de rédemption. Les trois femmes apprennent à se 
connaître, à s'aimer et à faire la paix avec leur passé.

Conte de fées, de Stephen King

La mère de Charlie Reade a été tuée 
dans un accident lorsqu'il avait 10 ans 
et, depuis, il prend soin de son père, 
alcoolique. À 17 ans, le lycéen travaille 
pour Howard Bowditch, qui vit reclus 
avec son chien Radar. Lorsque le vieil homme meurt, 
il laisse à Charlie son héritage et une cassette qui lui 
révèle le secret de toute une vie. La remise de son 
jardin cache un portail vers un autre monde. Une 
histoire à la Stephen King comme on les aime.

Les inconnues de l’Île d’Orléans,  
de Sonia Alain

Août 1792. Après avoir été prise en 
chasse par des révolutionnaires en 
furie, la famille de Grandmaison quitte 
la France in extremis, laissant derrière 
elle ses terres, sa fortune et ses titres 
de noblesse. Fuyant à bord d’un bateau 
de marchandise, elle arrive quelques 
semaines plus tard à Québec, avant de finalement 
élire domicile à l’Île d’Orléans. Pour Anne-Françoise, 
c’est un soulagement de se retrouver loin du monde 
qu’elle a connu, croyant enfin avoir échappé au 
mariage arrangé par son père avec l’infâme Ludovic 
Clifford.

stgedeon@reseaubiblioslsj.qc.ca
Nous joindre : 418 345-8001, poste 3530

La bibliothèque a repris  
ses heures régulières  
depuis le 29 août 2023.

Heures d’ouverture :

Mardi et mercredi, 18 h 30 à 20 h 30 
Jeudi, 12 h 30 à 14 h 30

La 9e édition fut une réussite grâce aux partenaires, 
aux exposants et aux visiteurs!

• 23 exposants  et plus de 8500 visiteurs

MERCI 
À NOS PARTENAIRES, 

NOS EXPOSANTS 
    AUX VISITEURS!&
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Du lundi au jeudi de 7 h 30 à 12 h et 13 h à 17 h
Vendredi de 7 h 30 à 12 h

NOUVELLE 
BANNIÈRE

Suivez notre page Facebook

Jocelyn Côté, copropriétaire, Véronique Gaudreault, adj. administrative, 
Jean-Benoît Côté, copropriétaire et Marc-André Côté, copropriétaire.

Comité Comité d ’embellissementd ’embellissement
Remise des prix du concours Maisons fleuries : 
une rencontre pour tous!
La remise des prix pour le concours Maisons fleuries se tiendra 
le dimanche 24 septembre, dans la grande salle de l’édifice 
municipal. La pandémie des dernières années nous a forcés à 
tenir cette rencontre avec un minimum d’invités, c’est-à-dire 
uniquement avec les personnes inscrites au concours. Mais cette 
année, le comité d’embellissement est heureux de pouvoir ouvrir 
cette invitation à toute la population. 

Vous pourrez y admirer les photos de parterres et d’aménagements 
floraux de toutes sortes; en apprendre un peu plus sur les réalisations 
de votre comité d’embellissement; découvrir de nouvelles fleurs; 
rencontrer des passionnés d’horticulture ou simplement passer un 
agréable après-midi en bonne compagnie.

Ne ratez pas cette belle occasion de partage. Peut-être y 
découvrirez-vous de nouvelles idées à réaliser chez vous?

C’est un rendez-vous à l’édifice municipal, le dimanche 24 
septembre, à 13 h 30.

Venez prolonger l’été avec nous!
Enfin, je tiens à souligner le travail énorme de notre horticultrice, 
Mme Linda Laplante, de M. Daniel Boily, jardinier, de tous les 
travailleurs municipaux et des bénévoles qui se sont affairés à 
faire de Saint-Gédéon un endroit magnifique cet été. Partout c’est 
fleuri, pour notre plus grand plaisir!

Félicitations et merci de tout cœur!

Le samedi 9 septembre, se tiendra un tournoi épluchette de maïs 
et de hot-dogs! 

Coût : 5 $ tournoi et 5 $ épluchette 

Inscription : 12 h 30

Début du tournoi : 13 h

C’est le 12 septembre, que débuteront nos activités tous les mardis 
après-midi! Les inscriptions se feront à 12 h 30! Le mercredi 
13  septembre, ce sera une visite en covoiturage à l’Odyssée des 
Bâtisseurs au coût de 15 $. Départ de la municipalité à 12 h 30 et 
le retour à 15 h. Donnez votre nom avant le 7 septembre.

Début de la ligue de palet le jeudi 14 septembre à 18 h 30 au coût 
de 30 $ pour la demi-saison! Suivez d’autres infos sur notre page 
Facebook! 

Bonne saison dans la bonne humeur. 

Clément Claveau, président, 418 345-8592.

Bon retour de vacances!
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avec La CLÉ, Centre de Lecture et d’Écriture

Qu’est-ce?
C’est un moyen de rester jeune, alerte, faire travailler son 
cerveau, sa mémoire, par de petits travaux.

Cette activité s’adresse à tout le monde, homme, femme, peu 
importe l’âge, qu’on soit instruit ou non.

Un atelier permettant aux participants de garder son cerveau 
actif et allumé!

• Faire des associations
• Résoudre des énigmes
• Jongler avec vos idées
• Exercer sa mémoire
• Jeux de groupe
• Développer sa créativité
• Activités de socialisation

ATELIER GRATUIT
Si intéressé, communiquez avec Françoise Dufour au  
418 345-8797 ou avec Sylvie Blackburn au 418 487-2712.

Tous les mercredis à 10 h 15 à la salle de la Fadoq.

PLAISIR ASSURÉ ET ACCESSIBLE À TOUS! 

GYMNASTIQUE INTELLECTUELLE

GRATUIT
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Sports, loisirs 
et culture

APPEL À LA VIGILANCE PRÈS DE LA ZONE SCOLAIRE
Panneaux de signalisation dans une zone scolaire
Une signalisation spécifique est associée aux zones scolaires et 
comprend des panneaux de couleur jaune-vert.

Le panneau suivant prévient les conductrices 
et conducteurs qu’ils sont à l’approche d’une 
zone scolaire ou d’un passage pour écoliers.

Le panneau suivant signale aux conductrices 
et conducteurs qu’ils entrent dans une zone 
scolaire.

Référence : Ministère des Transports – Transport et Mobilité 
durable Québec, https://www.transports.gouv.qc.ca 

Petit rappel à la vigilance : la zone scolaire est l’affaire de tous. 
La circulation en zone scolaire est une responsabilité partagée, 
tant pour les élèves que pour les conducteurs. Veuillez faire le 
rappel aux élèves qu’ils doivent éviter la bousculade et redoubler 
de prudence lors des déplacements. 

Depuis quelques semaines, vous avez certainement vu des 
modifications significatives dans la zone scolaire sur la rue De 
Quen. La municipalité, en collaboration avec le ministère des 
Transports, veut ainsi assurer la sécurité des élèves. 

Si vous ne respectez pas la limite 
de vitesse dans une zone scolaire 
durant la période scolaire, vous 
risquez de recevoir une amende 
doublée. La période scolaire débute 
à 7 h et se termine à 17 h, du lundi 
au vendredi, pendant les mois de 
septembre à juin.

GYMNASE
Location d’une ou plusieurs 
périodes de pratiques sportives, 
cours, formations ou évènements  
spéciaux.

Tarif : 25 $/ h, plus taxes, selon  
la plage horaire disponible. 

Pour information ou réservation :  
Sabrina Harvey,  
418 345-8001, poste 3502,  
ou par courriel à  
loisirs-sports@ville.st-gedeon.qc.ca



In
fo

 d
e 

G
ra

nd
m

on
t -

 S
EP

TE
M

BR
E 

20
23

15

Sports, loisirs 
et culture

Camp de jour
MYSTÈRE ET  
BOULE DE GOMME
L'édition du camp de jour 2023 a débuté le 26 juin dernier 
dans une ambiance mystérieuse alors que le ministère 
des Enquêtes secrètes a demandé aux jeunes du camp de 
travailler pour eux. Après avoir rempli les papiers nécessaires, 
petits et grands ont pu commencer à résoudre des énigmes. 
En passant par un chat perdu jusqu'à un mystère entourant 
des fées, les enquêtes réalisées au camp de jour de  
Saint-Gédéon ont eu un taux de réussite de 100 %.

À travers les sept semaines, totalisant plus de 82 
inscriptions, les animateurs et l'équipe de coordination 
ont su relever les défis qui leur ont été présentés avec 
succès. L'été a été rempli par une tonne d'activités comme  
En-Forme-O-Lac, du skate, de la zoothérapie, le Sécurijour, 
la Bibitte Mobile, RO2 Techno, la visite au Musée du Fjord, 
les classes nature, le dodo au camp et bien plus.

Pivoine, Coccinelle, Aquamarine, Jello, Cassonade, Boursin, 
Bretzel, Cyclo, Sabrina et Valérie vous souhaitent une bonne 
rentrée scolaire et on se dit à l'année prochaine!

Saint-Gédéon s’amuse
Le 19 août dernier, Saint-Gédéon a vécu un  
après-midi exceptionnel lors de l'évènement 
« Saint-Gédéon s’amuse ». Le Skate Jam et les 
mélodies se sont mêlés pour créer une ambiance 
unique, rassemblant environ une quinzaine de 
skateurs, tandis que les groupes musicaux locaux 
« Les Crapules », « Cosmics » et « Traps » ont 
offert des performances vibrantes. Il y a eu plus 
de 150 personnes présentes lors de l’évènement.

Sur la piste de skatepark, les skateurs ont 
repoussé les limites de leur créativité. En 
parallèle, les groupes musicaux ont donné vie à 
l'évènement avec leurs sons uniques, ajoutant 
une atmosphère électrique à l’après-midi.

« Saint-Gédéon s’amuse » n’était pas seulement 
une compétition, mais aussi une célébration de 
la culture locale. Les skateurs et les mélomanes 
ont uni leurs passions dans une ambiance de 
camaraderie et de divertissement.

Grâce à l'organisation sans faille de l'évènement 
et au soutien de la municipalité et ses 
commanditaires, cette journée restera dans les 
mémoires comme un exemple de la façon dont 
le sport, la musique et la communauté peuvent 
se réunir pour créer des moments mémorables.

En somme, « Saint-Gédéon s’amuse » a été le lieu 
où le skate et la musique ont fusionné, laissant 
une empreinte durable dans les esprits de tous 
ceux qui y ont participé.

Programme Viactive, 
là où ça bouge!

L’objectif est de se maintenir en bonne santé et de préserver une bonne 
qualité de vie.

À qui s’adressent les activités Viactive?

Les activités sont offertes à toute personne de 50 ans et plus intéressée 
à faire de l’activité en groupe et dont la condition physique le lui permet 
(mobilité réduite ou non).

Début : le lundi 11 septembre 2023
Fréquence : lundi et mercredi 
Heure : 9 h 30 à 10 h 30 
Lieu : grande salle municipale
Responsable : Danielle Lessard, 418 480-0775

Faites confiance à l'équipe d'entraîneurs  
de la Viactive afin d'intégrer l'activité physique  
à vos saines habitudes de vie.



418 662-2168
FAX: 418 662-3605

Licence RBQ: 8000-1704-96 460, rang 10, Saint-Gédéon

BONNE RENTRÉE DES CLASSES!!

ÉQUIPÉ  ÉQUIPÉ  
POUR LES GRANDS  POUR LES GRANDS  

ET PETITS TRAVAUXET PETITS TRAVAUX

Contactez-nous!


